

Bürgermeisteramt Dettingen unter Teck

Sitzungsvorlage

Nummer: 69/2014 ö
Wurde nachgereicht
TOP: 3 ö
Sitzung am : 30.06.2014
Bearbeiter: Frau Dörner

Gemeinderat

Grundschule Ganztagesbetrieb ab 2015/2016

Anlagen: - - -

I. Antrag

1. Der Gemeinderat beschließt, ab 2015/2016 an der Grundschule einen Ganztagesbetrieb einzuführen.
2. Die Schulleitung und Verwaltung werden beauftragt, einen entsprechenden Antrag beim zuständigen Regierungspräsidium zu stellen.
3. Die Schulleitung und Verwaltung werden beauftragt, den Bedarf abzufragen und die Bürger zu beteiligen.
4. Die Schulleitung und Verwaltung werden beauftragt, ein Konzept für die Ganztagesgrundschule auszuarbeiten.

II. Begründung

Durch den Wandel von Gesellschaft und Familie kommt der Ganztagschule eine immer größere Bedeutung zu. Ganztagschule ist ein Lern- und Lebensort, an dem Kinder und Jugendliche durch ein „Mehr an Zeit“ bessere Chancen haben, individuell gefördert, aber auch gefordert zu werden. Durch das Zusammenwirken unterschiedlicher Akteure können die Schülerinnen und Schüler eigene Neigungen ausbauen, neue Interessen entdecken, sinnvolles Freizeitverhalten kennenlernen und in der Gemeinschaft wichtige Kompetenzen erlernen. Die Ganztagschule bietet die Chance, neue Lern- und Arbeitsformen einzuführen, Lerngruppen neu zu strukturieren und Unterricht und Angebote besser zu verzahnen.

Mit dem Ausbau der Ganztagschulen setzt Baden-Württemberg ein Signal zur ganzheitlichen Bildung von Schülerinnen und Schülern sowie zur Verbesserung der Bildungsgerechtigkeit und leistet einen wichtigen Beitrag zur besseren Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Das Ganztagsschulprogramm in Baden-Württemberg kennt zwei Modelle von Ganztags-
schulen:

1) Ganztagsschulen in offener Angebotsform

Die Einrichtung erfolgt an öffentlichen allgemeinbildenden Schulen in der Grundschule und der Sekundarstufe I der weiterführenden Schulen (Hauptschulen, Werkrealschulen, Realschulen, Gymnasien, Sonderschulen).

2) Ganztagsschulen mit besonderer pädagogischer und sozialer Aufgabenstellung

Die Einrichtung erfolgt an Grund-, Haupt- und Werkrealschulen mit besonderer pädagogischer und sozialer Aufgabenstellung, die ihren Bildungs- und Erziehungsauftrag unter erschwerten Bedingungen erfüllen, sowie an Förderschulen in enger räumlicher Nähe zu einer solchen Haupt- bzw. Werkrealschule.

Ab dem Schuljahr 2015/2016 soll in Dettingen eine Ganztagesgrundschule in offener Form angeboten werden. Hierfür ist es erforderlich, bis spätestens 01.11.2014 einen entsprechenden Antrag beim Regierungspräsidium in Stuttgart zu stellen. Seitens der Schulleitung erfolgt im Moment eine Bedarfsabfrage bei den jetzigen 1. und 2. Klassen. In der Sitzung werden Frau Mayer und Frau Schmid erste Ergebnisse der Bedarfsabfrage vorstellen.

Es ist geplant, im Herbst eine umfassende Bürgerinformation durchzuführen und alle am Schulleben Beteiligten auf dem Weg zur Ganztagesesschule mit einzubinden.

III. Kosten / Finanzierung

Noch nicht bekannt.

Vorlage behandelt / Vorgang		TOP	Vorlage Nr.
Im	Am		